Il y a 60 ans, le Collège faisait sa rentrée dans de nouveaux locaux à Indre

Le Groupe scolaire, inauguré en 1961 dans un bâtiment flambant neuf, va accueillir les écoliers du primaire et le Collège d'Enseignement Général (CEG), jusqu'alors situés rue Charles Laisant. En 1977, lorsque l'établissement secondaire d'Indre devient trop exigu, le Collège Anne-de-Bretagne ouvre à Saint-Herblain et l'ancien CEG laisse place à l'École de Musique.



ès 1956, le remblaiement de la vallée avait commencé à Basse-Indre avec les parcelles de la rue de la Gare en vue de la construction d'un groupe scolaire et d'un terrain de sport. Il y a donc 60 ans, le CEG s'est installé dans de vastes locaux suffisants pour accueillir 200 élèves. Outre les jeunes Indrais, il drainait des élèves de La Chabossière et de Saint-Herblain... André C. v fait sa rentrée puis il va suivre une filière technique pour préparer les concours d'entrée dans les centres de formation des entreprises de la commune : « Pour les apprentissages, on allait chez Carnaud¹ ou à Indret ». De son côté Maryvonne Parnel raconte : « Durant l'école primaire, garcons et filles étaient séparés. Au collège, nous avons découvert la mixité à partir de la 5è. Pour ma

part, j'ai dû passer un examen d'entrée au CEG public car je venais de l'école Sainte-Anne », se souvient-elle.

De la couture au dessin industriel!

« Les professeurs enseignaient souvent deux matières : francais/anglais ou maths/sciences. Certains étaient sévères et il arrivait qu'on se fasse punir ou tirer les cheveux pour des fautes d'orthographe dans un exercice de maths », se souvient Maryvonne. « En 6è, nous faisions de la couture, en 5è nous apprenions les tâches ménagères, en 4è nous suivions les cours de cuisine tandis que les garçons faisaient du dessin industriel ». La cantine se situait au-dessus du local des Pompiers, en bas de la rue Édouard Vaillant. Le gymnase n'étant pas encore construit,

pour le sport il fallait se rendre au terrain de basket sur le quai près de la régie².

En 1975, 306 élèves sont inscrits au CEG, les classes sont surchargées malgré les deux préfabriqués déjà en service. La décision est prise de construire un nouveau collège à Saint-Herblain : le Collège d'Enseignement Secondaire de la Bourgonnière ouvre pour la rentrée 1977, avec des équipements modernes et adaptés aux besoins. Dans les années 1980, l'École de Musique, créée en 1974, s'installe dans les anciennes classes du CEG où Indre Histoire d'îles dispose également d'un local...

> ¹ Carnaud, aujourd'hui ArcelorMittal ² La régie, hangar à carburant détaxé pour les pêcheurs

Article rédigé par Indre Histoire d'îles indrehistoirediles.wordpress.com